
今、世界で起きている「海洋プラスチック」の問題

洋服から自動車、建設資材に至るまで、私たちの生活のあらゆる場面で利用されているプラス

チック。

手軽で耐久性に富み、安価に生産できることから、製品そのものだけでなく、ビニールや発泡ス

チロールなどの包装や梱包、緩衝材、ケースなどにも幅広く使われています。

しかし、プラスチックの多くは「使い捨て」されており、利用後、きちんと処理されずにポイ捨て

される事も少なくありません。手軽に使える分、手軽に捨てられてしまう、そうした面もあるとい

えます。

そしてポイ捨てなどの捨てられたプラスチックのほとんどが最終的に行きつく場所が「海」です。

プラスチックごみは、河川などから海へと流れ込むためです。

既に世界の海に存在しているといわれるプラスチックごみは、合計で1億5,000万トン。そこへ少

なくとも年間800万トン（重さにして、ジェット機5万機相当）が、新たに流入していると推定され

ています。

こうした大量のプラスチックごみは、既に海の生態系に甚大な影響を与えており、このままでは

今後ますます悪化していくことになります。

例えば海洋ごみの影響により、魚類、海鳥、アザラシなどの海洋哺乳動物、ウミガメを含む少な

くとも約700種もの生物が傷つけられたり死んだりしています。このうち実に92％がプラスチック

の影響、例えば漁網などに絡まったり、ポリ袋を餌と間違えて摂取することによるものです。

問題の解決に向けて

シンフォニーでも八雲の海岸に出かけ、海洋ゴミを回収しました。その海洋ゴミを、buoy

「buøy(ブイ)」という、海洋ゴミを材料に、それを美しく新しい工芸品を作ることで長く大切にさ

れる製品へ生まれ変わらせる取り組みをしている企業に郵送し、製品として販売しています。

プラスチックごみの問題を解決するために必要なことの基本は、いわゆる3Rです。

リデュース（Reduce）＝出すごみの総量を減らすこと

リユース（Reuse）＝再利用すること

リサイクル（Recycle）＝再生産に回すこと

これを徹底することが、海に流入するプラスチックを減らすことにつながります。

今後も八雲シンフォニーは海洋プラスチック問題に取り組んでいきます。
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海洋プラスチック問題についての取組をしています。



〇電子書籍作業

作業紹介コーナー①

電子書籍作業とは

電子書籍作業ってなんだろうか？という質問があれば、回答は

「人工知能に英語原書とその日本語訳の本を比較して覚えてもらう」

これが電子書籍作業の目的です。

私たちの仕事は、①書籍の裁断②ラベル貼付け③スキャン(電子書籍

化)④データの納品⑤書籍管理シートの管理⑥裁断した書籍の保管

これらが主な仕事です。

今回は約500冊ほどを依頼されており、3月現在で200冊ほどの書籍

の作業をしました。利用者も職員もはじめはどこから手を付けるのか

中々慣れない作業に悪戦苦闘しておりましたが、現在はとてもスムー

ズに作業を出来ています。作業部屋に書籍がどんどん増えていくのも

見どころではあります。

スキャナー 裁断機本棚



シンフォニー作業紹介！！

〇ゲストハウス清掃作業
ゲストハウスは、365日毎日休みなく掃除の作業があります。利用者さ

んの仕事が、絶えずある場所です。ゲストハウスは、多いときで約50万円

の売上があり、工賃収入の大半を賄っている作業場所になっています。

現在、ゲストハウスの清掃に行くことができる利用者さんが限られてい

るので、ゲストハウス清掃で活躍できる利用者さんが増えるように日々育

てているところです。工賃を稼ぐうえで、なくてはならない作業場所とい

う意識をもって頑張ってもらいたいです。

利用者さんが主に行っている作業内容は、シャワールーム・トイレ・洗

面台などの水回りの清掃、玄関・リビング・廊下など共有のスペースの清

掃で職員と一緒にベッドメーキングをすることもあります。宿泊されるお

客様が少ないときは、早く終わることもありますので、雪かき・草取りな

ど外回りの仕事、普段できないところの大掃除なども行っています。カ

フェに併設されている、即売所の清掃も利用者さんが主にしてくれていま

す。一般就労に近い作業内容を、実際に体験することができる場所でもあ

ります。

作業紹介コーナー②



ファイン活動紹介

利用状況について

2024年2月現在

〇シンフォニー

合計45名

〇ぐるーぷほーむホッと

合計17名(内サテライト3名)

〇えがお

合計56名

〇ファイン

児童 3名

シンフォニー公式LINEの開始(引き続きのお知らせ)

「元気村ジャーナルを月1回配信をしていきます」

公式LINEにて配信を考えておりますので、是非皆様ご登録

の程よろしくお願い致します。

また、ホームページにも掲載致しますので、LINEをしていな

い方はそちらをご覧頂ければと思います。

※元々発行していた、元気村通信が元気村ジャーナルにリニ

ューアルしました。

HPのQRコード公式LINEのQRコード

こんにちは、ファインでは節分をしました！

シンフォニーの喫茶で利用者さんと一緒に豆まき(お菓子)をしています！

豆まき後にお菓子を美味しく頂きました！

節分前には節分用のバックも製作しています！

3月は桜餅づくりをします！

どうぞよろしくお願い致します！


